

Economía mexicana acumula 5 meses en recuperación (El Financiero 04/11/09)

Economía mexicana acumula 5 meses en recuperación (El Financiero 04/11/09) Jeanette Leyva Reus Miércoles, 4 de noviembre de 2009 Sectores industrial y servicios muestran mejorías constantes, incluso en el empleo. El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) señaló que México está en plena marcha hacia la recuperación económica, al mostrar ya los sectores manufacturero y de servicios tendencias de ascenso, que se consolidarán en lo que resta del año. Lo anterior, luego de que en octubre el Indicador IMEF Manufacturero alcanzó 52.9 puntos, lo que significó un aumento anual de 3.4 unidades, siendo el quinto mes consecutivo que tiene esta tendencia positiva, por lo que el sector industrial se encuentra ya en una etapa de recuperación. Además, respecto al mes anterior, mostró un incremento de 1.2 puntos, reflejo de que sigue una tendencia latente de aumento, y se fortalece su posicionamiento en los 50 puntos, lo que es constante con otras variables de la economía mexicana y con algunas de su contraparte en Estados Unidos. En un comunicado de prensa, detalló que "la producción industrial en aquel país cambió su tendencia en julio, en el sentido de que las variaciones anuales negativas fueron menos severas que en meses anteriores, indicando que ya se tocó fondo y se inicia una recuperación". Así, se prevé que la economía tenga un mejor comportamiento en el tercer trimestre que en el segundo, y se espera todavía un mayor avance en el cuarto trimestre. "El resultado del Indicador IMEF Manufacturero permite mantener la aseveración de que la fase recesiva de la economía ha terminado, iniciándose una etapa de recuperación que esperamos se mantenga por el resto del año." En general, explicó el IMEF, es de destacarse que la recuperación se muestra en todos los componentes, en mayor o menor medida, y "es importante notar también la recuperación en el subíndice de empleo, que ha aumentado de un nivel de 40 puntos en diciembre de 2008 a 51.8 en octubre, lo que representa una ganancia de 11.8 unidades". Esto sugiere que las actividades manufactureras en Estados Unidos y México continúan su fase de recuperación de forma altamente correlacionada. Mientras, el Indicador IMEF No Manufacturero se ubicó en octubre en 52.2 puntos, aumento anual de 6.1 unidades, siendo también el quinto mes consecutivo en el que repunta respecto al mes anterior. De esa forma, los sectores de servicios y comercio mantienen un proceso de recuperación, que esperan se consolide en los siguientes meses, pero están en alerta ante el efecto que podría tener en mayor grado el desempleo. Sin embargo, la lectura de octubre confirma la tendencia positiva mostrada entre enero y marzo, que se había interrumpido en abril y mayo por las medidas adoptadas para contener la emergencia sanitaria, detalló el IMEF, pues se impactaron severamente a múltiples actividades, sobre todo las relacionadas con servicios y comercio.